



**SESIÓN PLENARIA**

**7.- Pregunta N.º 2, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a líneas de actuación en materia de energías renovables, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto. [9L/5150-0002]**

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos Señorías al turno de preguntas y en primer lugar pasamos al punto número siete del orden del día.

Sr. Secretario puede dar lectura al mismo.

EL SR. BOLADO DONIS: Pregunta número 2 formulada al Presidente del Gobierno relativa a líneas de actuación en materia de energías renovables presentada por el Grupo Parlamentario Mixto.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Secretario.

Tiene la palabra su Portavoz, tiene la palabra D. Rubén Gómez.

EL SR. GÓMEZ GONZÁLEZ: Muchas gracias Sra. Presidenta. Doy por formulada la Pregunta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias.

Sr. Presidente tiene la palabra para contestar la pregunta que le acaba de formular el Diputado del Grupo Mixto.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sra. Presidenta.

Bueno quiere saber cual es la política que mantiene el Gobierno, que va a mantener el Gobierno en materia de energías renovables.

Bien tanto el Partido al que pertenezco como el Gobierno en la anterior legislatura ha mantenido un discurso absolutamente claro en esta materia. Apostamos por las energías renovables estamos seguros que el futuro es eso. Pero es que además del futuro es la necesidad imperiosa de no seguir contaminando y que además alrededor de las energías renovables pueda haber un nicho de empleo en Cantabria extraordinario. Así el anterior gobierno pues puso en marcha un Plan que como todos sabemos tendría errores, porque los tribunales lo echaron atrás y pusimos en marcha en el Parque Científico y Tecnológico un proyecto ambiciosísimo de desarrollo de energías marinas que el actual gobierno, el que vino a continuación pues se cargo, y cuyas instalaciones se están haciendo nada menos que en el País Vasco.

Tenemos que luchar con la política nacional que se está llevando a cabo que no apuesta por las energías renovables. El Partido Popular está intentando por todos los medios en los últimos años, se ha cargado toda la energía solar, ha puesto todas las pegas para que las personas, las pequeñas empresas puedan autoabastecerse de energía en resumidas cuentas, el Gobierno de España ha sido una rémora.

Sin embargo cuando hemos llegado nosotros al Gobierno, en aras a no parar lo que el Partido Popular había presentado que es el Plan de Sostenibilidad Energética del año 14 al 2020 estamos intentando desarrollarlo para que en estos cuatro años de 700 megavatios podamos en un horizonte de dos poner en marcha al menos 200 como mínimo. Y esa es la política, apostar por las energías renovables a tope porque creemos en ello.

Porque es una necesidad hacerlo, porque es el futuro, porque Cantabria tiene ahí una gran posibilidad de generación de empleo y ésta es la postura que vamos a mantener en toda esta Legislatura.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

Sr. Gómez.

EL SR. GÓMEZ GONZÁLEZ: Muchas gracias, Sra. Presidenta. Señorías.

Al Sr. Presidente le agradezco sus explicaciones. Yo le he preguntado, le he hecho una pregunta mucho más concreta que la que le hice al Consejero hace unas pocas fechas, le he preguntado solamente por energías renovables y por su estrategia al respecto.

La estrategia si no he entendido mal, es un mensaje claro, apostamos por las energías renovables porque son el futuro. Que quiere que le diga, tenemos un diferente concepto de lo que es la claridad o al menos un mensaje claro. Me hubiera gustado escuchar algo más concreto, al menos eso era el objetivo de la pregunta.



Hombre, espero ahora tiene un tiempo añadido para darme explicaciones un poco más concretas tampoco es que tenga mucho, pero bueno algo tiene.

Estoy de acuerdo con usted también lo comenté cuando le pregunté al Consejero en que la política nacional que se ha seguido durante estos últimos cuatro años, en materia de energía en general, ha sido desastrosa y calamitosa; en energías renovables todavía más. El decreto que penaliza con carácter retroactivo la energía fotovoltaica o el último Real Decreto que penaliza claramente el autoconsumo pues son evidentemente una auténtica puñalada a la industria en cuestión de los pequeños generadores, etc., etc.

Estoy totalmente de acuerdo con usted, ahora usted me habla de energía eólica que va a poner 200 Megavatios de energía eólica. La energía eólica no la pone el Gobierno, la energía eólica la ponen las empresas privadas, no el Gobierno.

El Gobierno puede poner a disposición un Plan que como ya comentó el Consejero es el Plan de Sostenibilidad Energética de Cantabria, en el que se habla de que en el 2020 tendríamos que llegar a unos hipotéticos 895,26 Megavatios, cuando lo que hay en la actualidad son 32,3. Me dice, bueno vamos a intentar que en un plazo de cuatro años, de dos años, tengamos 200, -insisto- esto lo tienen que poner las empresas. Y las empresas lo primero que tienen que tener es seguridad jurídica, que hasta ahora no lo ha habido. No sé si tiene que comentar al respecto en este sentido.

Después me habla, que lo hacen más sus compañeros de Gobierno que ustedes, las cosas como son, y que queda muy bien en los grandes titulares de, la eólica marina, que ya también comenté que en el Plan de Sostenibilidad habla de que aquí a 2020 tendríamos que tener 50 Megavatios.

Yo, insisto, queda muy bien en los grandes titulares pero claro es un problema y esto es como el que no ve, el que no sabe es como el que no ve, evidentemente, en este sentido tres cuartas partes de lo mismo. No sé si ustedes conocen que tenemos un problema para la eólica marina, es un problema que nos falta masa continental, eso en primer lugar.

En segundo lugar, al igual que la eólica terrestre quien tiene que apostar por ello son las empresas. Ahora mismo el coste de plantearse algo de este estilo es inmenso y nada rentable para las empresas. Se puede poner, como lo que usted ha comentado, que se ha trasladado al País Vasco que son molinos de carácter científico, investigador, que eso suponen un gasto del Gobierno que quizás en otros momentos podría ser asumible y rentable, pero que en este momento desgraciadamente no es así.

Yo les invito a que miren el informe que emite Europa sobre el horizonte 2020, en el que se marca cuales son las mejores zonas para apostar por la eólica marina y ninguna de ellas pertenecen a las costas del norte de España. Y le voy a decir una cosa más, nosotros que estamos orientados hacia un sector servicios y hacia un sector turístico, no sé que pensarán los turistas que vienen a nuestra región cuando, si ven una línea de molinos de viento alrededor de toda la costa, en este caso en el mar.

Pero bueno, quizás eso no lleguemos a planteárnoslo. A mí me falta que me concrete un poco más sobre otras energías que si se pueden aplicar en esta región, como es la energía geotérmica que en pequeños núcleos de población, que de esos hay bastantes en esta región. Puede ahorrar costes en calefacción y podemos aprovechar los recursos naturales, me gustaría que me hablaran un poquito más de biomasa, que en éste momento lo único que tenemos es una planta que produce electricidad en el polígono de Reocín y si algo nos sobra en esta región, en principio, puede ser la biomasa que además sirve para limpiar los bosques y las arboledas de nuestra región.

Me faltan todavía ese tipo de cosas que yo espero sinceramente que me concrete, esto que le estoy hablando de la geotermia o de apostar en los pequeños núcleos de población por calderas de biomasa, puede generar de por sí una industria. Porque ustedes me hablan de que van a generar, van a apostar por las renovables para después.

Crear una industria ¿cómo? Yo la pregunta que le hago es ¿cómo? De momento al único que ve que hace propuestas en esta materia algo concretas somos nosotros, cada vez que subo aquí y pregunto por energía.

Me gustaría que mi Gobierno hiciera algo parecido y me diera alguna respuesta más que decirme, no van a venir las empresas y me van a poner 200 Megavatios de eólica terrestre.

Tiene ahora oportunidad de resarcirse en este sentido y espero que me concrete un poquito más a ser posible.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Gómez.

Sí, tiene usted la palabra.



EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Cualquier propuesta que usted plantee que sea razonable, pues háganosla que yo, de verdad, si me convence, vamos, la ponemos en marcha inmediatamente.

Pero claro, si yo acabo de venir del Instituto Hidráulico hace quince días, donde hemos tenido una reunión con personas del máximo nivel que están trabajando pues para toda la parte del Golfo Pérsico, Dinamarca, Irlanda, hablo de ingenieros como el Sr. Losada, y dicen que se ha perdido una oportunidad histórica de poner un parque marino y que estarían en condiciones de ponerlo y no ponen o plantean las pegas que usted dice, pues yo sinceramente esos señores que son los que dan los títulos en la Universidad y que son catedráticos, les tengo que hacer caso,

Y que se está trabajando incluso sobre un modelo mixto eólico-mareomotriz que es patente de Cantabria y de la Universidad de Cantabria, pues yo me tengo que guiar de esa gente.

Ahora, si usted me trae aquí de verdad un proyecto y me convence que es bueno para Cantabria, vamos, es que lo ponemos en marcha mañana.

Claro, ahora me plantea que es que en el mar, qué van a decir los turistas, pues están llenando todo el Canal de la Mancha, Dinamarca, Suecia, pero lleno de molinos; nadie dice nada. Protestan más en tierra porque además son parques muy limitados que desde la costa no se ven porque están a la distancia justa para que no los vean ni con prismáticos.

Hombre y me dice que van a ir los turistas allí ¿a qué? Con un yate..., oiga, mire, me he encontrado esto en el mar. Entonces, ¿por qué Europa está llenando de molinos todas las costas? Si estamos trabajando, las empresas españolas están trabajando ahora todas en el Mar del Norte y el Canal de la Mancha ya es una plaga de molinos. Ahora, queremos energía pero claro es que los turistas igual lo ven y se molestan.

Seguridad jurídica, yo le garantizo que después de la experiencia que hemos tenido anteriormente, se van a dar todos los pasos que nos digan los que tienen que decirnos si están bien dados, que son el tema jurídico, el tema de informes ambientales, para que cuando se adjudique esté en condiciones de una garantía, máxima nunca, porque los tribunales siempre tienen la última palabra, pero estamos en esa línea de trabajar para que esta vez...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, seguiremos otro día, que puede dar para más

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sí señor. Gracias.